

LEITLINIEN



Wirtschaft - Verkehr - Infrastruktur

„Unser Heretsried mit seinen Ortsteilen Lauterbrunn und Monburg muss stets an eine moderne, sichere, ökologische und bezahlbare Infrastruktur angeschlossen sein“

Hierin beinhaltet ist der baldmögliche, bestandsorientierte (auf der bestehenden Trasse) Ausbau der **Staatsstraße 2036**. Die Verkehrsader, die unsere Gemeinde, aber auch die gesamte Region Holzwinkel an die Metropole Augsburg anbindet, muss zukunftsorientiert, aber unter Gesichtspunkten des maßvollen, ökologischen Ausbaus, ertüchtigt werden.

Auch die Anbindung an den **öffentlichen Personennahverkehr** muss weiter gestärkt werden. So sind hiervon die Verbindungen nach und von Augsburg, aber auch die **innerörtlichen** Vernetzung betroffen. Die Anbindung an das nächste **Kleinzentrum**, Welden, muss nachhaltig verbessert werden. Das Konzept des Flexi-Bus kann hier eine sinnvolle Alternative darstellen.

Ebenso sind die Verbindungen zu den **Schulstandorten** Neusäß, Wertingen, Zusmarshausen und Augsburg von elementarer Bedeutung. Bildung und die damit verbundene Wahlfreiheit weiterführender Schulen darf nicht an einer unzureichenden Anbindung scheitern.

Ein wichtiger Baustein im Ausbau der Infrastruktur bildet die Erschließung weiterer **Radwegwegeverbindungen**. So ist es unserer Meinung nach unabdingbar, die Ortsteile Heretsried und Lauterbrunn mittels eines Radweges zu verbinden. Der Lückenschluss der Radwegeverbindung Lauterbrunn-Welden, vom Ortsende Lauterbrunn bis zum Abzweig Welden, muss zeitnah vorangetrieben werden.

Wir plädieren für den Ausbau der Bahnstrecke Augsburg-Stuttgart auf der Bestandstrecke. Eine Neubaustrecke entlang der Autobahn A8 bringt eine Zerschneidung unserer Wälder und somit eine massive Beeinträchtigung unseres naturnahen Lebensraums mit sich.

Wir befürworten eine Verkehrsberuhigung unserer Wohngebiete durch Errichten von Zone-30-Gebieten im Rahmen der rechtlichen Vorgaben. Insbesondere der Schutz der Kinder, aber auch unserer Senioren kann dadurch effektiv gewährleistet werden.

Ebenso muss die digitale Infrastruktur den Erfordernissen unserer heutigen Zeit angepasst werden. Eine Erschließung von Lauterbrunn mit Glasfaserkabeln scheint deshalb unverzichtbar. Gerade die Bereitstellung von Glasfaserhausanschlüssen muss zum einen im Rahmen der Gleichstellung aller Bürger im Gemeindegebiet Heretsried, zum anderen aber auch zur Steigerung der Attraktivität des Standorts erfolgen.

Hierzu zählt auch die adäquate Versorgung des Mobilfunks (4G), insbesondere eine lückenfreie Abdeckung zwischen den Orten und vor allem im Bereich der Staatsstraße.

Nachhaltigkeit - Umweltschutz - Klimaschutz - Verbraucherschutz

"Wir fühlen uns in unserer politischen Arbeit stets verpflichtet nachhaltig und im Sinne eines langfristigen Umwelt- und Klimaschutzes zu handeln".

Der Klima- und Umweltschutz spielt für uns alle, besonders aber für die kommenden Generationen, also unsere Kinder und Enkel, eine äußerst bedeutende Rolle. So sind wir verpflichtet, im Sinne dieser Verantwortung zu handeln. Konkret kann sich dies, gerade bei kommunalen Projekten, niederschlagen. Insbesondere bei gemeindlichen Gebäuden kann durch energiesparende

Maßnahmen, wie beispielsweise den Einsatz regenerativen Brennstoffen, das Treibhausgas CO₂ reduziert werden.

Auch zum Thema Flächenverbrauch ist unserer Ansicht nach die Dorfentwicklung nach Innen eine unverzichtbare Maßnahme, die zum einen der Ökologie, zum anderen der Belebung unserer Dörfer Rechnung trägt. Gerade Leerstände müssen im Einvernehmen von Bürgern und Gemeinde sinnvoll und effizient genutzt werden. Ein entsprechendes Leerstandsmanagement ist bei der Gemeinde zu etablieren. Einen weiteren Flächenverbrauch wollen wir gemäß den vereinbarten Zielen im Koalitionsvertrag der CSU und Freien Wählern nach Möglichkeit vermeiden.

Die Produktion und Vermarktung **regionaler Erzeugnisse** ist konzeptionell voranzutreiben. In einer Zeit von Massenschlachtbetrieben, damit einhergehenden Hygieneskandalen und Discounterstrategien von immer billigeren Lebensmitteln ist die regionale Landwirtschaft mit ihren Produkten ein grundlegender Bestandteil von nachhaltiger und verantwortungsvoller Lebensmittelwirtschaft. Gerade aus diesem Grund obliegt es auch den Gemeinden, ihren Beitrag im Rahmen der Unterstützung und Umsetzung von Konzepten zur regionalen Vermarktung zu leisten.

Zudem stehen wir zum Ziel der Bayerischen Staatsregierung, den Ausbau im ökologischen Landbau zu stärken, die bewirtschafteten Flächen mittelfristig zu verdoppeln und gentechnikfrei zu bleiben.

Im Bereich der Abfallwirtschaft setzen wir uns für die **gelbe Wertstofftonne**, statt der lästigen gelben Säcke, ein.

Familie - Kinder - Schule

"Wir sind unseren Kinder in besonderem Maße verpflichtet, ihnen einen lebenswerten Raum zu bereiten, aber auch zu erhalten"

Die Gemeinde Heretsried soll als familienfreundlicher Standort den Kindern und Familien, aber auch Senioren, ein Lebensumfeld bereiten, dass den Anforderungen und Wünschen gerecht wird. Der Erhalt örtlicher und ortsnahe Bildungseinrichtungen wie der Kindergarten und die Grundschule sind unverzichtbar. Gerade für die Jugend auf dem Land sind spezifische Einrichtungen, wie Jugendtreffs, sehr wichtig. Diese müssen in gemeindlicher Hand unter Maßgabe des geltenden Jugendschutzes attraktiv und verantwortungsvoll angeboten werden.

Sport - Vereinsleben - Soziales - Freizeit - Kultur

Das **ehrenamtliche Engagement** und Vereinsleben ist der Kit unserer Gesellschaft. Die Bürgerinnen und Bürger leisten gerade in den Vereinen einen sehr großen Beitrag zum gesellschaftlichen Leben, insbesondere in ländlichen Regionen. Unsere **Feuerwehren**, ob als kommunale Einrichtung zum Schutze der Bevölkerung oder als Verein als Teil des gesellschaftlichen Lebens, sind nicht wegzudenken und bedürfen der fortwährenden Unterstützung der Gemeinde.

Auch der **Breitensport** ist uns ein großes Anliegen. So gebührt der Arbeit des **BSC Heretsried** großer Respekt, insbesondere den vielen ehrenamtlichen Helfern, die ein derartiges Vereinsleben erst ermöglichen.

Wir unterstützen das Projekt eines **Naturfreibades** im Holzwinkel und werden die Entwicklung eng begleiten. Ein solches Schwimmbad wertet unseren Lebensraum nochmals auf und steigert die Attraktivität der ganzen Holzwinkelregion.

Parteiarbeit - Zusammenarbeit mit anderen Verbänden

Der **CSU-Ortsverband Heretsried** versteht sich als Teil der CSU im Holzwinkel. Gerade im Verbund können gemeinsame Problemstellungen effektiver angegangen werden. Im Blickwinkel liegt aber auch ein enger Austausch mit den Institutionen und Verbänden der Metropolregion Augsburg und deren Vertreter. Nur im Verbund kann die Region gestärkt die Herausforderungen der kommenden Jahre meistern.

Der Ortsverband versteht sich auch im Innenverhältnis, gegenüber der Gemeinde und ihren gewählten Vertretern als **verbindendes Glied zwischen Bürgern und Kommune**. Der Ortsverband und dessen Mitglieder wollen sich in die politische Themendiskussion einbringen und konkrete Lösungsansätze für offene Problemstellungen erarbeiten. Ziel ist es auch, die bestehenden Netzwerke innerhalb der CSU für die politische Arbeit vor Ort, zum Wohle der Gemeinde, zu nutzen.

Heretsried, 23.07.2020